

Ce lundi 24 mai avait lieu la cérémonie de clôture de la fête des circoncis de Fada, en présence de ses 1000 initiés.

Cette fête, qui n'a lieu que tous les 9 ans, est l'aboutissement de quelque deux mois de rites d'initiation pour les jeunes hommes... de 3 ans jusqu'à la trentaine dans certains cas. Durant toute la durée de l'initiation, les jeunes hommes sont partis en brousse pour une série d'activités telles que l'apprentissage de la danse traditionnelle, de la langue des initiés, de certains sorts de protection, etc. Tous les jours, leurs familles déposent de la nourriture à proximité de la Colline du Chef, derrière laquelle se tiennent les futurs initiés.

Lors de leurs sorties en ville (en tenues rituelles) et jusqu'à cette cérémonie officielle qui a eu lieu au Gouvernorat, il est interdit de poser le regard sur eux, sous peine de recevoir des coups de bâton ! Il est a fortiori interdit de les photographier...

Les femmes doivent idéalement s'accroupir et se couvrir de leur pagne. Un homme connaissant la langue des initiés (pour avoir suivi les rites précédemment) peut soutenir leur regard et évitera les coups de bâtons en s'exprimant dans cette langue.

L'initiation est d'autant plus importante qu'elle confère un statut particulier : un enfant *qui sait* peut commander un adulte *qui ne sait pas*

! Mais il est difficile pour nous d'en comprendre tout le sens et toute la portée, puisqu'une bonne part de mystère entoure et doit entourer ces rites séculaires.

{gallery}lau-marc/201005/initiation{/gallery}